

8月	豊川放水路 愛護モニター報告	モニター区間	放水路:左右岸 0.0km~6.6km 管轄出張所:豊川流域治水出張所
実施日	令和 5 年 8 月 7 日	実施区間	前芝大橋右岸河川敷

○ 豊川放水路は、日本三大放水路の一つで、洪水被害防止のため、1965年(昭和40年)完成、全長約6.6キロメートル、昔は江川と呼ばれたようです。

2018年に通水50周年を迎えた。豊川用水は豊川を主な取水源としており、豊富な水量と温暖な気候によってこの地域を全国屈指の農業地域へと発展させた。平成15年には国土交通省による全国一級河川の水質検査において、166の河川中、全国一位となり、日本一の清流とされた。豊川の水質は、全国的にみても非常にきれいな水質である。

これら記述を踏まえ、豊川、豊川放水路を大切に守り、保護し、きれいな川や堤防であるように、何かしらできることをしていくことが肝要と思料します。

とりあえず、簡単に出来ることは、ゴミを捨てない、放置しないことです。

そしてできれば、空き缶やペットボトルが捨ててあつたら、1つでも2つでもいいので、拾って自宅で処分することもいいかなと思います。堤防道路は狭く、すれ違いも困難なので、空き缶などの放置で交通事故になりかねません。場合によっては、衝突事故で車が川や放水路に転落する危険もあります。川から多大な恩恵を被っているからこそ、その恩返しのつもりで川をきれいにすることが人間に課せられたテーマとも思います。



8月	豊川放水路 愛護モニター報告	モニター区間	放水路:左右岸 0.0km~6.6km 管轄出張所:豊川流域治水出張所
実施日	令和 5 年 8 月 8 日	実施区間	篠塚橋右岸堤防道路のゴミ

- 8月8日午前10時ころ、篠塚橋右岸上流の堤防道路のゴミが各所に散乱放置されていた。

放水路の堤防道路は全体的にきれいに草刈りがされていて気持ちがいいのですが、ゴミの散乱放置にはがっかりしました。堤防の法面の草の中にもレジ袋や菓子袋、ペットボトルが捨てられており、下り坂なので慎重に下へ少しづつ降りるようにして、ゴミを拾い集めました。堤防道路の道路脇や法面など各所に点在してゴミがあるので、大きなゴミの放置箇所一ヵ所のみ撮影し、残りのゴミは収納袋3袋分を撮影しておきました。自宅で分類し、処分しました。



8月	豊川放水路 愛護モニター報告	モニター区間	放水路:左右岸 0.0km~6.6km 管轄出張所:豊川流域治水出張所
実施日	令和5年8月23日	実施区間	新橋の橋の上の道路上のゴミ

- 8月23日午前9時ころ、豊川市平井町に架かっている新橋の橋の上の道路北側にゴミが散乱放置されており、びっくりしました。  
当時は雨がひどく、小雨になるのを見計らって車道ではなく、歩道橋の方から柵越しにゴミの散乱放置を撮影しました。  
雨や風でゴミが放水路に落下することもあり、また交通の危険もおおいにあり、ひどく見苦しい状態でした。  
車の通行量が比較的少ない堤防道路とは違い、小坂井と豊橋をつなぐ主要道路で交通量も多く、当時は通勤時間帯であることから、車両の通行が頻繁にありました。

